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本报记者 孟燕 刘雅菲

济南公交日均运送
200多万人次

9月22日上午8点45分，在
省城经十路舜耕路站牌下，济
南市委副书记、市长王忠林
与其他等车的市民一样等待
117路公交车的到来。随后，
一辆117路公交车驶入站台，
夹杂在上车的人流中，王忠
林刷卡后上了117路公交车，
并坐在了车厢中部位置。

在乘车过程中，他向济
南市公交总公司党委书记、
总经理薛兴海询问公交运营
及公交分担率等问题。

据介绍，目前济南市公
交车辆每年都要进行更新
换代，同时，公交部门也不
断创新服务形式、拓展服务
领域。通过开辟、调整优化
公交线路，延长线路运营时
间，让市民出行更加快捷；
购置纯电动车，减少污染，
让市民出行更加绿色。目
前，济南公交日均运送乘客
200多万人次。

对此，王忠林表示，城市
公交是展示城市形象的一个
重要窗口，是一道流动的城
市风景线。公交是老百姓的
公交，绿色出行首选公交，公
交要方便、舒适、准时，只有
优先、加快发展公交事业，才
能逐步减轻交通压力，让百
姓出行更加便利。

近期拟规划
10处BRT公交场站

9点05分，117路到达终点
站燕山立交桥公交车场，王忠
林下车来到公交三分公司五
队，现场听取关于公交场站规
划建设情况的汇报。

据了解，结合城市道路
建设，近期拟规划建设龙洞、
兴隆、韩仓等10处BRT公交
场站。按照现代无轨电车规
划及亚行贷款项目建设规
划，同步新建、改建公交场站
16处（新建8处、改建8处）。目
前，奥体立体停车场已投入
使用，地上四层，地下一层。
而正在建设的有黄岗立体停
车场，地上四层，地下一层。

王忠林表示要实施好
“公交优先”战略，结合市民
出行实际需求，优化公交线
路布局，延长公交服务时间，
提升服务水平，让市民出行
更方便、快捷。要切实解决制
约公交发展的关键问题，打
通市民出行“最后一公里”、增
加社区公交和个性化公交，在
城市建设过程中同步推进公交
场站建设，满足城市公交发展
需要。要充分考虑公交车、候车
亭、公交场站外观设计，兼具美
观和实用，体现人性化服务。

另外，“公交智能化”也
备受市民关注。王忠林说，要
加快推进“智能公交”的建设
步伐，建立起适应需求的公
交智能化调度系统，建设公

交电子查询系统。同时，通过
实施“公交优先”发展战略，
让老百姓都能享受出行的便
利和实惠。目前，济南公交已
推出369出行APP、刷NFC手
机乘公交、刷有“闪付”功能
的银联卡乘公交，微信扫码
乘公交，让市民出行更时尚。

轨交施工更精细化
对交通影响降到最低

作为未来城市的大运量
交通工具，轨道交通建设的
每一步市民都十分关心。在
轨道交通R3线工业北路奥体
中路站点，王忠林察看了轨
道交通工程进展情况，听取
相关负责人的情况汇报。

王忠林强调，推进轨道
交通建设，对缓解城市交通
拥堵将起到重要作用，也备
受广大市民期待和关注。施
工单位和各相关部门要加快
施工进度，科学施工，倒排工
期，压茬进行，强力推进重点
难点问题解决，确保按时完
成项目建设。轨道交通的施
工工期比较长，王忠林表示，
要努力提高精细化施工水
平，把工程建设给市民出行和
道路交通带来的影响降到最
低;要抓好施工过程中的环保
工作，完善防尘降尘措施，确保
渣土车密闭、规范运输，防止撒
漏、乱倒、超载、密闭不严等运
输行为;要确保建设质量和施
工安全，把轨道交通建设项目
打造成优质工程。

让让公公交交更更智智能能
市市民民出出行行更更轻轻松松
王忠林“无车日”调研济南公共交通

9月22日是世界无车日，也是“中国城市无车日”，主题是“优选公交 绿色出行”。要想让市民
少开车，公共交通必须要完善。当天，济南市委副书记、市长王忠林对济南公共交通进行调研。

趵趵突突泉泉水水位位连连跌跌1111天天
离“黄线”仅3厘米，2003年以来同期第二低

本报9月22日讯（记者 蒋龙龙） 22日下午，趵突泉水位跌到
28 . 18米，距离28 . 15米的黄色警戒线只有3厘米。趵突泉和黑虎泉的水
位已连续11天下跌。这是趵突泉自复涌以来，同期第二低水位。这就
意味着今冬明春的保泉形势将非常严峻。

据济南市城乡水务局监测，当天上午，黑虎泉水位为28 . 17米，比
9月21日又降1厘米，这也是连续11天下滑。这11天来，趵突泉水位也
持续下滑，从9月11日的28 . 33米下滑到22日的28 . 22米。22日下午1时，
实时水位下滑到28 . 18米，离28 . 15米的黄色警戒线只有3厘米。

9月中旬为往年泉水水位最高时期，而今年水位确实偏低。9月22
日的趵突泉水位和往年相比，为趵突泉2003年复涌以来，同期第二低
水位。据保泉专家介绍，今年以来，虽然济南降水次数不少，但降水
总量不多，高温天也较多，导致泉水水位下滑过快。

由于今年主汛期已经过了，秋冬两季降水不多，对泉水的补给
作用有限。今年泉水水位进一步上升可能性并不大。

公交出行已成很多市民的优先选择，图为济南大学站点，排队上车的市

民。(资料片) 本报记者 孟燕 摄
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